
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
ОТВЕТЫ 

На шахтах треста «Ленин-
градсланец>: закончилась еже 

годная единовременная выпла-

та денежных вознаграждений 
за выслугу пет и безупреч-
ную работу в угольной про-

мышленности. 
Около четверти века тру-

дится навалоотбойщик Яков 
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Дорогие товарищи! Дорогие граждане ве-
ликого Советского Союза! 

Рабочие и работницы! Колхозники и кол-
хозницы! Советская интеллигенция! Воины 
наших Вооруженных Сил! Славная советская 
молодежь! Поздравляю вас с наступающим 
Новым годом! 

В истекшем 1953 году советские люди 
усердно и плодотворно потрудились в интере-

сах любимой Родины. 
Благодаря неиссякаемой энергии трудя-

щихся нашей страны успешно выполняется 

пятый пятилетний план развития народного 
хозяйства. Вопреки проискам внешних и внут-

ренних врагов социализма растет и крепнет 
могущество Советской державы. Богаче и 

краше становится наша социалистическая От-
чизна. Растут материальное благосостояние и 
культурный уровень всех советских людей. 

Как монолит, нерушима дружба народов на-

шей великой Родины. Незыблем братский союз 
рабочего класса и крестьянства и непоколе-

бимо морально -политическое единство совет-
ского общества. 

Коммунистическая партия Советского Сою-
за, сильная любовно и доверием трудящихся, 

высоко несет победоносное знамя Маркса -
Энгелы а -Ленина -Сталина, объединяя и на-

правляя все усилия и энергию народа на по-

строение коммунистического общества. 
Забота о насущных интересах народа, о 

процветании нашей Родины как надежной опо-
ры крепнущей дружбы между народами -нот 
высшая цель Коммунистической партии и Со-
ветского правительства. 

Все свои усилия наша партия и прави-

тельство направляют на то, чтобы еще больше 
крепить мощь социалистического государства, 

еще выше поднять благосостояние советских 
людей. Заботой о благе и счастье народа про-
никнуты известные решения пятой сессии 
Верховного Совета СССР, сентябрьского Пле-
нума ЦК Коммунистической партии и поста-

новления нашего правительства, принятые в 

минувшем году по вопросам: о сели гсом хо-

зяйстве, производстве товаров народного по-

требления и развитии советской торговли. 

Центральный Комитет Коммунистической 
партии и Советское правительство твердо уве-

рены, что наш народ, народ - строитель ком-

мунистического общества, с присущей ему 

творческой энергией успешно претворит в 

жизнь эти важнейшие решения. 

Занятый созидательным трудом, советский 
народ стоит за ы ир и отстаивает дело мира. 

Наше стремление обеспечить 'мир между на-

родами - вот гранитная основа внешней по-

литики, которую проводило и неуклонно будет 
проводить Советское правительство, выполняя 

волю своего народа. 
В едином лагере бордов за великое дело 

мира во всем мире вместе с Советским Союзом 
самоотверженно ведут борьбу великий китай-
ский народ, трудящиеся стран народной де-

мократии и многие миллионы простых и че-
стных людей капиталистических стран. Четвертый вопрос. что 

гом, который мог бы быть 
Уверенный в своих силах, советский на- всем мире в 1954 году? 

род -хозяин своей большой и счастливой Ро-
дины, полный творческих- сил и энергии, ра-

достно встречает новый, 1954 год. 

От имени Центрального. Комитета нашей 
партии и Советского правительства сердечно 
поздравляю вас, дорогие товарищи, с иасту-

патощим Новым годом. 

Пусть этот год будет годом еще больших 
трудовых достижений, роста сил и могуще-

ства нашей Родины, дальнейшего укрепления 

ее обороноспособности! Родом приумножения 

материальных и культурных благ для всех 
советских людей! 

Пусть этот год будет годом дальнейшей 
разрядки международного напряжения, годом 
больших достижений в установлении прочно- 

го и длительного мира во всем мире! 
С Новым годом, дорогие товарищи! 

Новогодний прием 
31 декабря в Кремле Совет 

•..--Министров Союза ССР и 

Центральный Комитет Ком-
мунистической партии Со-
ветского Союза устроили 
новогоднттй прием. 

В Георгиевскомзале Боль-
шого Кремлевского дворца 

собрались члены правитель. 

ства СССР,члены ЦК КПСС, 
депутаты Верховных Сове-
тов СССР и РСФСР, знат-
ные люди московских про-
мышленных предприятии и 

строительства, работники 
сельского •хозяйства, вид-

, нейшие представители Со - 

>:Jветской Армии, науки и 

культуры. 

Участники приема тепло 

в Кремле 
встретили новогоднее вы-

ступление Председателя 
Президиума Верховного Со-
вета СССРК.Е. Ворошилова. 

Бурными аплодпслтепта-

ми встречали собравшиеся 
здравицы, провозглашенные 

товарищем Г. М. Маленковым 
и честь великого советско-

го народа, мудрой Комму-
нистической партии, в честь 

рабочего класса и колхоз-
ного крестьянства, за их 

верушимыГт союз, в честь 

доблестных советских воо-

руженных сил, в честь 

мирной политики Советско-
го государства, .в честь 

деятелей науки, искусства 

и литературы. 

участники приема горя-

чо встретили здравицы в 

честь дружественного ве-

ликого китайского народа, 

в честь трудящихся стран 

народной демократии. 

При-ем явился ярким вы-
ражением монолитного един-

ства Партии, Правитель-
ства и советского народа. 

* 

Вовремя приема состоял-

ся большой концерт, 'в ко-

тором приняди участие 

лучшие артистические си-

лы Москвы, Ленинграда и 

Киева., 

Денежные вознаграждения за выслугу лет 
Черненко. Руководимая им 

бригада на шахте 3 2 си-

стематически перевыполняет 

план, дает отличную продук-

цию. Старейшему производст-
веннику выплачено за выслу-

гу пет около 3000 рублей. 
Всего горнякалт этой шах-

ты за выслугу лет выпла-

(ТАСС). 

чено около миллиона рублей. 
Большие денежные возна-

граждения за выслугу лет по-

лучили также многие горняки 

шахты ,N2 1, рабочие и слу-

жащие электрической станции, 

строительного управления Тº 4 
и другие. 

Председателя Совета Министров СССР 

товарища Г. М. МАЛЕНКОВА 
на вопросы г-на Кингсбэри Смита 

Генеральный европейский директор американского агентст-

ва «Пнтернейшнл ньюз сервис» г-н Кингсбэри Смит в связи 

с наступающим новым годом обратился 28 декабря -1953 го-

да к Г. М. ЛЧаленкову с просьбой ответить на некоторые 

вопросы. 

Ниже приводятся вопросы г-на Кингсбэри Смита п ответы 
Г. М. Маленкова. 

Первый вопрос. Каковы Ваши пожелания для американ-
ского народа на 1-954 год? 

Ответ. От всего сердца желаю американскому народу 

счастья п мирной жизни. Я женато американскому народу 

успехов в развитии дружественных отношений со всеми наро-

дами и плодотворных результатов в благородном деле защи-

ты мира от всяких попыток нарушить его. 

Второй вопрос. Надеетесь ли Вы, что новый год будет 
ознаменован укреплением уз дружбы между народами Аме-
рики и России? - 

Ответ. Прежде всего надо пожелать улучшения отношений 
между нашими странами. Я считаю, что нет объективных 
препятствий к тому, чтобы в новом году улучшились отноше-

ния Советского Союза и СIПА и укрепилась традиционные 

узы дружбы между народами наших стран. И я надеюсь, 

что так будет. 
Третий вопрос. Как В ы оцениваете возможности сохране-

ния мира во всем мире п ослабления международного напря-

жения в 1954 году? 
Ответ. Все народы жаждут прочного мира и имеются бла-

гоприятные возможности для дальнейшего ослабления между- 

народного напряжения в 1954 году. Правительства п прежде 

всего правительства великих держав не могут не прислуши-

ваться к голосу народов и не могут не считаться с их ра-

стущий стремлением к прочному миру. 

Что касается Советского Правительства, то оно делало, 

делает и будет впредь делать все, чтобы народы жили в ми-

ре, чтобы было ослаблено международное напряжение п ус-

тановлены нормальные отношения между государствами. 

Вы считаете самым важным ша -

предпринят в интересах мира во 

Ответ. Таким шагом явилось бы заключение Соглашения 
между государствами, в силу которого участники Соглашения 
принимают на себя торжественное п безогоиорочтгое обяза-
тельство не применять атомного, водородного д другого ору-

жия массового уничтожения. Такое Соглашение облегчило бы 
возможность договориться о полном запрещении атомного 

оружия и об установлении строгого международного контро-

ля за осуществлением запрещения использования - атомной 
энергии в военных целях. - 

Одновременно с этим Советское Правительство считало бы 
необходимым договориться о значительном сокращении всех 
других видов вооружения п вооруженных сил. 

Все это несомненно уменьшило _6ы государственные рас-
ходы на военные нужды и облегчило 6ы экономическое по-

ложение населения. -  
а  

БАЛ -МАСКАРАД МОЛОДЕЖИ 
В БОЛЬШОМ КРЕМЛЕВСКОМ ДВОРЦЕ 

Свыше двух с половиной ты-

сяч юношей и девушек собра-
лись 1 января в Болы дом 

Кремлевском дворце на ново-

годние бал-маскарад, оргаид-

зованттый ВЦСПС п ЦК ВЛКСМ. 
Среди гостей -молодые пере-

довики производства москов-

ских предприятии, студенты, 

слушатепп военных учебных 
заведений, десятиклассники, 

комсомольские работники. 
... В Георгиевском зале пе-

-репивается сотнями огней ог-

ромная красавица -елка. Гре-
мит музыка. По блестящему 
паркету в веселом танце сколь-

зят пары. 
С приветственной речи о вы-

ступает секретарь МГК ВЛКСМ 
тов. Давыдов. Он говорит о6 
огромной заботе, которой ок-

ружили в нашей стране со-

ветскую молодежь партия и 

правительство. ,Одно из прояв-
лений этой заботы -молодеж-
ыый бал -маскарад в Кремле. 
Раздается гром аплодисментов, 
когда оратор провозглашает 

здравицу в честь Коммуни-
стической партии и Советского 
правительства. От имени мо-
лодежи столицы выступает но-

ватор производства прядиль-
щица Серафима Котова. 

Во всех уголках старинно-
го дворца гремит музгака. 
раздаются песни. 

IОыоши д девушки осмотре-
ли достопримечательности 

Кремля-Грановитую ц Ору-
жейную палаты, Усденския и 
Влаговещвнский соборы и дру-
гие исторические памятники. 

Для, участников бала был 
дан большой концерт. 

(ТАСС). 

Новогодний вечер 

Весело встретили Новый 
год колхозника сельхозартели 

«Май». Вечером 31 декабря в 

клубе состоялся концерт ху-

в колхозе „Май" 
дожественной самодеятельно-
сти. Затем были игры п тан-

цы. Днем 1-го января в Пе-
пешской начальной шкоде Со-
стоялся утренник для детей. 
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БЕСЕДА АГИТАТОРА 

Дружба народов великое 

завоевание социализма 
Дружба народов Советского 

Союза -одно из водичайших 
завоеваний трудящихся нашей 
страны, результат претворе-

ния в жизнь ленпнско-сталиь-

скоя национальной политики 
Коммунистической партии. В 
СССР осуществлено полное 

равноправие граждан, незави-

симо от их национальности и 

расы, во всех областях хозяй-
ственной, государственной, 
культурной и общественно-по-
литической жизни. 

До революции многие наро-

ды нашей страны имели сна- 

6о развитую экономику п куль-

туру. В ходе социалистиче-
ского строительства продела-

на гигантская работа по лик-

видации унаследованного от 

помещичье - капиталистическо-

го Строя экономического и 

культурного неравенства меж-

ду народами. Благодаря беско 
рыстной помощи великого рус-

ского народа ранее отсталые 

нации в короткий историче-

ский срок добились замеча-

тельных успехов в развитии 

своей национальной государ-

ственности, хозяйства и куль-

туры. Достаточно сказать, что 

темпы промышленного строи-

тельства в братских союзных 

республиках были выше сред-

них темпов по СССР. Напри-
мер, выпуск продукции круп-

ной промышленности в совет-

ских республиках Средней 
Азии увеличился с 1928 го-

да по 1951 год в 22 раза, а 

по Советскому Союзу и делом 

за тот же период-в 16 раз. 

За годы Советской власти 

гигантски выросла экономика 

Украины. Здесь была построе-

на самая мощная в Европе 
Днепровская ГЭС, сооружены 

новые крупные металлургиче-

ские п машиностроительные 

заводы, шахты, рудника. Уже 
накануне Великой Отечест-
венной войны промышленность 

Украины выпускала в дна 

раза болыце продукции, чем 

промышленность всей дорево-

люционной России. По выплав-

ке чугуна, добыче угля Ук-
раииа.опередила Францию и 

и[талтпо. Быстрыми темпами 

растет экономика, культура в 

других братских республик. 

В условиях капитализма 

народы колониальных п зави-

симых стран обрелены иа тя-

желый национальный гнет, на 

политическое и экономическое 

неравенство. R этих странах, 

ограблецных капиталистиче-

скими монополиями, попирагот-

ся элементарные права чело-

века. 

Приведем такой факт. Из 
24 африканских стран, по ко-

торым имеется какая-то до-

кументация, в пяти странах 

один врач приходится на бо-
лее чем 50 тысяч человек, в 

12 странах -на 10-50 тысяч 
жителей, в четырех странах 

-иа 5-10 тысяч жителей 
и т. д. Уделом сотен миллио-

нов колониальных народов яв-

ляются нищета, голод п не-

уверенность в завтрашнем дне. 

В нашей стране нет боль-
ше отсталых народов. На раз-

валинах старых, буржуазных 
наций сложилась новые, со-

циалистические нации, строя-

щие свои взаимоотношения на 

основе дружбы гг тесного со-

трудничества. 

Дружба народов - движу- 

щая сила развития советско-
го общества, источник мощи 

нашего государства. Нигде в 

мире нет такого тесного, брат-
ского содружества народов в 

решении общих задач, какое 

создано в нашей стране. Ве-
ликая дружба народов СССР 
проявилась как в мерном со-

зидательном труде народов 

нашей страны, так и и бит-
вах за свободу и независи- 
мость Советской Родины. 

Исторические решения ХIХ 
съезда партия, пятой сессии 

Верховного Совета СССР, сен-

тябрьского Пленума ДК КПСС 
вызвали новый Патриотиче-

ский подъем средисоветских 
людей. Они все шире развер-

тывают социалистическое со-

ревнование, добиваясь боль-
ших успехов во всех областях 
хозяйственного п культурного 
строительства. В ходе его яр-

ко проявляется крепнущая 

дружба советских народов. Че-
тырнадцать пет соревнуются 

между собой колхозники Ра-
мепского района, Московской 
области, и Киево-Святогиин-

ского района Украины. Социа-
листическое соревнование по-

могает русским п украинским 

колхозникам успешнее решать 

задачи по дальнейшему подъе-

му селы к го хозяйства. 
18 января исполняется 

трехсотлетие со дня вос-

соединения Украины с Рос-
сией. Это большой праздник 

не тол ыго русских п украин-

цев-это великое торжество 

всех народов Советского Союза. 
Братский, нерушимый союз 

д дружба русского п украин-

ского народов п всех других 

многочисленных народов на-

шей великой Родины --источ-

ник необоримых сил Советско-
го многонационального госу-

дарства. 
Трудящиеся нашей страны 

берегут и укрепляют дружбу 
народов как великое завоева-

ние социалистической рево-

люции, как источник силы и 

могущества Советского много-

национального государства. 

Пока существует и процветает 

дружба народов, нам не 

страшвы никакие враги, ни 

внутренние, ни внешние. 

Коммунистическая партия 

всегда вела непримиримую 

борьбу против всех и всяче-

ских националистических эле-

ментов, против любых попы-

ток подорвать пли ослабить 
дружбу народов.- Партия раз-

громила заклятых врагов на-

рода-троцкистов,бухаринцев, 
буржуазных националистов, 

пытавшихся посеять и возро-

дить рознь между народами. 

Партия борется п будет 
впредь вести борьбу против 

проявлений чуждых лениниз-

му националистических пере-

ж итков, против каких 6ы то 

ви было отступлений от прин-

ципов социалистического пгг-

терпацповализма, от леиинско-

стал шзской национальной по-

лптики Советского государст-

ва. Наша Советская Родина 
уверенно идет по пути строи-

тельства коммунизма. Совет-
ские люди под руководством 

Коммунистической партии бу-
дут и впредь крепить дружбу 
народов СССР - великое завое-

вание социализма. 

В. Матвеев, 

Учащиеся Одесского художест-

венного училища многие свои ра-

боты посвящают знаменательной 
дате—трехсотлетию воссоедине-

ния У краины с Россией. 
На снимке: работы выпускни-

ков керамического отделения, 

экспонируемых и музее училища. 

Фото А. Фатеева. 

Издание произведений 
Сто пятьдесят лет назад в 

Петербурге была издана на 

украинском языке поэма I[ваыа 
Котляревского «Перелицован-
ная Энедда». Недавно ленин-

градский писатель II. Браж-
нин перевел ее на русский 
язык. Скоро она будет выпу-

щена Ленинградским отделе-

инем Издательства художест-

венной литературы. 

Произведения Н. Котлярев 
ского «Наталка Полтавка» и 

украинских писателей 
«Солдат -чародей» включены в 

готовящийся к изданию сбор- 
пик «Украинская классиче-

ская комедияе. JТенггыградское 
отделение нздателытва «Со-
ветский писатель» скоро вы-

пустят новый перевод «Кобза-
ря» II[евченко и книгу поэтес-

сы Любови Забашты. Будет 
издан также сборник стихов 

Миколы Бажана «У Спасской 
башни» и «Избранное» Ивана 
Франко. 

Навстречу знаменательной дате 

АIDХАБАД. Трудящиеся Турк-
менистана готовятся к большо-
му празднику народов Советско-
го Сотоза-трехсотлетию воссое-

динения Украины с Россией. В 
честь этой знаменательной даты 

коллектив художественно-экспе-

риментальной ковровой мастер-

ской делает ковер-портрет вы-

дающегося государственного дея-

теля и полководца Богдана 

Хмельницкого. Ковер ткут луч-

шие мастерицы: заслуженная 

ковровщица Туркменской ССР 
Мая Мурадова и комсомолки 

1'ерек Чары ева и Набат Мере-
дова. 

Трудящиеся Туркменистана 

цреподнесут свой подарок тру-

дящимся Украины в знак ве-

ликой дружбы братских народов. 

Первая смена 1954 года 

(Пахта У2 2. В лаву прибы-
ла очередная смена горняков. 

Бригадир навалоотбой щиков 

В. Притуляк распределяет чле-

нов своей бригады по рабочим 
местам. Стрелка часов при-

ближается к двенадцати. 

Бригадир берет слово: 

- С наступающим Новым 
годом, товарищи! Нам выпала 

большая честь первыми нести 

новогоднюю трудовую вахту. 

Поработаем же на славу! 
Загрохотали рештаки, за-

звенели в руках навалоотбой-
щиков лопаты и с мягким ше-

лестом двинулся ленточный 
конвейер, унося с собой пер-

вые тонны спанда, добытые 
бригадой В. Притуляка в 

1954 году. 

В дружной, слаженной ра-

боте быстро проходят время. 

Трудовая смена, первая смена 
в новом гиду, закончена, Брига-
да навалоотбой щиков т. При-

туляка отлично потрудилась 

и значительно перевыполнила 

свое задание. Навалоотбой щп-

ки В. Гопубеп, П. Трофимов, 
Д. Куликов тт другие выдала 

на-гора по 10 тонн высокока-

чественного сланца. 

Бригада навалоотбойщиков 
т. Притупяка открыла первый 
счет трудовых побед нпахтеров 

в новом, 1954 году. 

Н. Симчеииов. 
На снимке: бригада на.валоот-

бойщиков В. П. Протуляка. 

К трудовым победам 
Молодым хозяином шагает 

По земле советской Новы й 
год. 

На заводах, в шахтах 

замечает: 

По -геройски трудится народ. 

В нашей шахте песня 

трудовая 

С каждым днем уверенней 
звучит. 

Машинист там, скорость 

набирая, 
На-гора все новый сланец 

МЧИТ. 

К трудовым победам, гордой 
славе 

Рельсы здесь уверенно 

легли. 

Ценный груз составом 

пролетает, 

Что веками ведра берегли. 

Льются волны голубого света, 

Штрек похож на сказочный 
канал... 

И шумят составы вагонеток, 

Машиниста слышится сигнал. 

Зашумел конвейер посильнее, 

Сланца много на себе понес, 

Чтобы там, на штреке, 

веселее 

Раздавался разговор колес... 

Молодой горняк, как 

и обычно, 
.Норму снова вдвое перекрыл. 

— Ай да, парень, сделал 

на отлично!—
Стары й мастер радости 

не скрыл... 

По -геройски трудятся 

народы, 

В рост пошли повсюду 

города. 

Не узнать теперь у нас 

природы: 

В зной пустыни хлынула 

вода. 

На далекий север наш 

суровый 
Переходит iожный виноград, 
Там теперь смотреть уж е 

не ново 

На чудесный яблоневый сад. 

Широка страна моя родная, 

Есть где строить,плавать 

и летать. 

Новый год, хозяином шагая, 

Успевай все это замечать! 

В. ПАПУШИН. 

Шахта \'s 1. 

Новогодний празднигн Сланцах 
Весело встретили Новый год 

трудя щпеся города Сланцы. R 
клубе горняков силами арти-

стов Ленинградской 1'осудар-
ственной об.астной гфилармо-
нии был дан большой пово-

годыпй концерт. Днем первого 

января здесь состоялись ново-

годние утренники для детёй 
шахтеров и строителей. Вече-
ром демонстрпровался художе-

ственный кинофильм «Далеко 
от Москвы». 

Увлекательно, весело про-

шел новогодний вечер в клубе 
«IПактер». В числе многих 

массоннх культурных меро-

приятий здесь состоялся кон-

курс на лучгдее исполнение 

танца, быстрое и правильное 
решение кроссвордов, задач, 

ребусов. 

На проходивших здесь дет-

ских утренниках демонстри-

ровался кинофильм «Дети ка-

питана Гранта». 

Вечером в клубе был кон-

церт артистов Ленинградской 
Государственной областной 
филармонии. 

Радостно встретили Новый 
год строители и газовщик.и. 

В клубе треста «Лонинград-
газстрой» состоялся болы цой 
новогодний концерт. 

У РУДНЕНСКИХ 
Торжественно встретили Но-

вый год механизаторы Руд-
ненской МТС. 31-го декабря в 
районном Доме культуры бы-
ло массовое гулянье. Ме -

МЕХАНИЗАТОРОВ 
ханизаторы и колхозники соль-

хозартели вмени Калинина 
просмотрели кинофильм «Аре-
на смелых». Затём состоялись 
игры, танцы. 
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К НОВЫМ УСПЕХАМ В РАЗВИТИИ ЖИВОТНОВОДСТВА! 
* 

На днях состоялось объединенное собрание живот-. 

новодов колхозов имени Ильича и „Путь к коммуниз-

му". С докладом „О дальнейшем развитии общественно-
го животноводства" выступила инструктор сельскохо-

зяйственной группы райкома КПСС 3. Г. Клопская. 
Животноводы поделились опытом, вскрыли ряд недо-

статков в своей работе и наметили меры по быстрей-
шему их устранению. Работники ж ивотновоцства двух 

артелей приняли на себя на 1954 год социалистические 

обязательства, направленные на успешное проведение 

зимовки скота, на перевыполнение плана поголовья 

и продуктивности ж нвотноводства. 

Участники совместного собрания призывают всех ра-

ботников животноводства района последовать их при-

меру. 

Устранить недостатки 
Из выступления доярки колхоза «Путь н иоммунизму» 

М. ФЕДОРОВОИ 

За 1953 год я надоила от 

каждой фуражной коровы 2005 
литров молока. Понятно, что 
это невысокий показатель. Од-
нако он свидетельствует, что 

мы моЖем п ДОЛЖНЫ дОСтпчь 

лучших результатов. 

Распорядок дня на ферме у 

нас такой все, как п в колхо-

зе имени Ильича. Кормить и 

поить коров стараюсь всегда 
в одно п то же время. Пра-
вильный режим кормления спо-

собствует лучшей усвояемости, 

пищи п повышает продуктив-

ность животных. 

Должна сказать, что на 

фермах Нашего колхоза еще 
плохо организован труд. До 
сего времени у нас не состав-
лены рационы, нет весов. 

Поэтому корм приходится зада-

вать животным иа глазок. Прав-
да, я хорошо знаю, сколько 
съедает каждое животное. При 
раскладке корма учитываю ин-

дивидуальную особенность каж-

дой коровы. 

Результаты работы наших 

животноводов могли быть зна-

чительно выше, если бы прав-
ление артели уделяло больше 
внимания развитию ждвотно-

ведства. Скотные дворы к зи-

ме подготовлены плохо\В них-

грязь, сырость. Нет на ферме 
необходимого пнвептаря. 

Нельзя сказать, что колхоз 

мало заготовил кормов. Корма 
имеются в достатке и притом 

разнообразные. Но на ферму 
они подвозятся несвоевремен-

но. Поэтому иногда приходит-

ся кормить животных всего 

два раза в сутки. Заведугощпй 
животноводством т. Семейный 
не следит за доставкой кор-

мов. Мало интересуется этим 

вопросом и председатель кол-

хоза т. Лучин. 

Доярка т. Шварцова надои-

ла 2012 литров молока от гсаж-

дой фураж ной коровы. Но, ес-

ли бы у нас были созданы 

соответствующие условия для. 

работы, мы наверняка не отста-

ли 6ы от животноводов кол-

хоза имени УГльича. 

Почему мы кормим коров 

жмыхами через день или даже 

два? Только потому, что на 

размочку жмыхов уходит мно-
го времени. А между тем в 

колхозе имеется дробилка. Но 
правление артели не позабо-
тилось пустить ее в действие. 
Эти недостатка нужно устра-

нить немедленно. Тогда мы 

достигнем больших успехов в 

повышении продуктивности ско-

та, обгоним наших соседей-
животноводов колхоза имени 

Ильича. 

На достигнутом 

не остановимся 
На выступления зоотехника колхоза имени Ипьииа 

О. ФАРОНОВОН 

В развитии общественного 
животноводства, ПОвышеНип его 

продуктивности наш колхоз 
достиг некоторых успехом. Од-
нако мы не ликвидировали 

еще серьезных недостатков к 

деле организации ухода за 

общественным скотом. 

Взять хотя бы свиноводство. 
Надо прямо сказать, что оно 

у нас еще ведооценивается. 

Колхоз располагает достаточ-

ным количеством кормов, имеет В телятнике неправильно уст -

хорошие помещения. Но дохо-

ды от свиноводства еще непо-

мерно низки. Причина кроется 
в том, что отсутствует надле-

жащий уход за свиньями. 

Вот несколько фактов. Жи-
жесточнпкп в станках устрое-

ны неправильно. В результате 

в станках сыро. Мало выде-

ляется свиньям концентриро-

ванных кормов, хотя их в кол-

хозе имеется в достаточном 

количестве. 

Для того, чтобы улучшить 

соДе}1жание свиней, нужно 

прежде всего переоборудовать 
станки. Сейчас мы решили во 

на некоторой 
высоте от пола, настлать на-

ры. Тогда навозная жижа бу-
дет стекать вниз, а в клетках 

ликвидируется сырость. 

Работники ж ивотыоводства 

должны нетерпимо относиться 

к недостаткам на фермах. К 
сожалению, еще имеются фак-
ты равнодушия. Взять к при-

меру содержание телят. па 

скотном дворе бригады .Т\ З. 

всех клетках, 

роены кормушки, поэтому 

часть кормов затаптывается 

животными, но до сих пор этот 

недостаток не устранен. 

У нас не была введена 

в прогулка скота. Нерегуляр-
но проводилась также чистка 

животных. Сейчас эти меро-

приятия будем проводить ре-

гулярно на, всех фермах. 
Животноводы колхоза имени 

Ильича примут решительные 

меры по устранению недостат-

ков в организации зимовки 

скота, в 1954 году добьются 
новых успехов в развитии об-
щественного животноводства. 

Наши достижения 
Из выступления 

Претворяя н жизнь меро-

приятия, намеченные сентябрь-
ским Пленумом ЦЕг КПСС, мы 

большое внимание уделяем 

развитию общественного жи-

вотноводства. Надо отметить, 
что ж ивотиоводство у нас из 

года в год растет, повышает-

ся его продуктивность. Приве-
ду несколько примеров. В 
1951 году п среднем от каж-

дой коровы в целом по колхо-

зу было надоено 2000 литров 

молока, и 1952 году-2200 лит-

ров, а уже и 1953 году -

2500 литров при плановом за-

дании в 2100 литров. 

Эти успехи стали возмож-

ными благодаря тому, что м ы 

значительно упрочили кормо-

вую базу. Колхоз ежегодно н 

достаточном количестве заго-

тавливает грубых, сочных и 

каитцентрдрованыых кормов. 

Полностью обеспечен скот кор-

мами и в этом году. 

Среди всех видов кормов 

особое значение м ы придаем 

силосу. Между прочим, одно 

время силос нами недоодени-

вался. Введение в рацион ко-

ров силоса увеличило суточ-

ные надои на 30 процентов. 

Теперь уже никто не сомне-

вается в ценности этого вида 

корма. 

председателя колхоза имени Ильича В. НРЕ ТОВА 

Для ухода за животными у 

нас подобраны кадры из чис-

ла колхозников, любящих свое 

дело. Надо прямо сказать, что 

будут на фермах корма, бу-
дут хорош пе помещения, но 

если кадры подобраны непра-

вильно, то трудно рассчиты-

вать на успех. Однако не сле-

дует понимать' этот вопрос 

поверхностно. Ведь для того, 

чтобы люди хорошо работали, 
необходимо создать для них 

соответствующие условия п 

материальную заинтересован-

ность. 

Вот как обстоит с этим де-

лом у нас. Все фермы обес-
печены необходимым инвента-

рем. Корма подвозятся свое-

временно. Животноводство кол-

хозу приносит большие дохо-

ды. А от этого быстро растет 

материальный уровень колхоз-

ников. Так, например, доярка 

Ольга Сигареткина в 1953 го-

ду выработала 1100 трудо-

дней. Только деньгами она 

получила 4950 рублей. В пд-

рядке дополнительной оплаты 

ей выдано 1060 литров моло-

ка. Ев годовой заработок, не 

считая хлеба ц овощей, в де-

нежном выражении составил 

8030 рублей. Доярка Анфиса 
Миллер заработала 820 тру-

додней. Ей выдано в виде до-

полыителытой оплаты 700 Лит-

ров молока и теленок двух-

месячного возраста. Ее зара-

боток составил 5800 рублей, 
кроме продукции. Доярка Люд-
мила Е жова помимо продуктов 

растениеводства, причитаю-

щихся по трудодням, зарабо 
тала в животноводстве 7335 
Рублей. 

Эти примеры говорят о том, 

что труд работников ферм -
иочетиый труд. Животноводы 
нашего колхоза в 1954 году 

обязуются получить от каж-

дой фуражной коровы не ме-

нее 3000 литров молока. 

Для дальнейшего ионышения 

удоев мы наметила провести 

качественный отбор стада. Ма-
лопродуктивных беспородных 
животных заменим высокопро-

дуктивными. 

Если на ферме крупного 

рогатого скота мы имеем не-

которые достижения, то сви-

новодство и овцеводство у пас 

еще отстают в своем развитии. 

Не совсем благополучно у нас 

и с развитием птицеводства. 

В будущем мы постараемся 

добиться резкого увеличения 

продуктивности от свиновод-
ства, овцеводства п птицевод-

ства. Для этого есть все воз-

можности. 

Как я надоила 2560 литров молока 
от фуражной коровы 

Из выступления доярки колхоза имени Ипьииа О. СИГАРЕ ТНИНОН 
Четыре года я работаю на 

ферме. За это время накопп-

ла значительный опыт по ухо-

ду за животными. В 1953 го-

ду надоила от каждой фураж-
ной коровы 2560 литров мо-

лока. В своем выступлении и 

хочу рассказать о том, как 

достигла такого удоя. 

Кормлю п пою животных 

три раза в сутки строго по 

установленному распорядку 

дня. Утром-в 5 часов, днем 

-в час п вечером - в 8 ча-

сов. Во время кормления тща-

тельно наблгодаю - весь ли 

корят поедается животными. 

Если замечаю упадок аппетита, 

немедленно выясняю причину, 
советуюсь с зоотехником. 

Решаю.цее значенпе имеет 

правильный состав суточных 

рационов. Рационы у гтас. раз-

работаны с помощью зоонет-

специадпстов. В них входят 

сено, клевер, сппос,корнепло-

ды, жмыха, отруби и другие 

зерновые отбросы. На каждую 

корову количество того пли 

пно.го вида корма разное. Ска-
жу, что рацион разнообразный 

и составлен с учетом пндивтт-

дуалы тых особенностей каждо-

го Животного. 

Ц летний период я беспре-
рывно практиковала зеленую 

подкормку животных. И долж-

на подчеркнуть, что это один 

из главных резервов повы ше-

ния продуктивности скота. 

Не менее важное значение 

имеет правильное доение ко-

ров. Почти на протяжении всей 
лактации я применяла трех-

кратную дойку. Перед началом 

дойки вымя коровы промываю 

теплой водой, потом пасу 

хо вытираю чистым полотен-

цем. Затем провожу массаж 

вымени. При доении очень 

важно, чтобы на дворе была 
полная тишина. С животным 

следует обращаться ласково. 

Грубые окрики ведут за собой 
задержку молока коровой. 

Голос 7" места: Скажите, 
Ольга Равриловпа, как вы по-

вы шаете свои знания? 

- В 1952 году я окончила 

трехлетние зоотехнические 

курсы. Сейчас посе щаго бесе-

ды, лекции, доклады, которые 

с н амп проводят зооветспециа-

лпсты. 

- Как вы думаете, могли 

6ы вы добиться удоев от 

каждой фуражной короны по 

4 тысяча литров молока? -
спросил председатель колхоза 

«Путь к коммунизму» т. Лу-
чин. 

- Хотя нынче, - . продол-

жает т. Сигареткина,-я при-

няла на себя обязательство 
получать от каждой фураж ной 
коровы по З тысячи литров 

молока, но считаю, что можно 

добиться и больше. Дело в 

том, что в моей группе имеет-

ся часть молодых коров- пер-

вотелов. Они, как правило, 

дагот меньше молока.Только 
поэтому я пока что ограничи-

лась тремя тысячами. Уже к 

прошлом голу от коров по 
кличкам Мазик, Кирья, Ро-
за, Сирень я надоила бо-
лее 4 тысяч литров молока от 

каждой. Это рекордисткп моей 
группы. Я, конечно, буду ста-

раться, чтобы получить такой 
удой от всех коров. 

Что мешает в работе 
Из выступления овцевода колхоза 

Два года я работаю на ов-

цеферме. Закрепленгтое за 

много поголовье доведено до 

средней п выше средней упп-

таиности. Несколько увели-

чился и настриг тперсти. Ре-
зультаты могли бы быть зна-

чительно лучше, но дело в 

том, что правление артели не 

уделяет овцеводству должного 

внимания. Овдеферма не обес-
печена в достатке кормами, 

хотя в колхозе имеется до-

статочно хорошего лугового 

сена. Овцалт почему-то всегда 

привозят недоброкачественное 
сено, а зачастую-мерзлое п 

гнилое. 

На овцеводческой ферме нет 
света, из-за чего невольно 

приходится нарушать распо-

рядок дня. Нет вил, лопат. 
Дело дошло до того, что на-

воз приходится выбрасывать 
ведрами. 

От последнего окота я по-

«Путь н иоммунизму» М. СОЛНЦЕВОН 

лучина 15 ягнят. Все ягнята 

полностью сохранены. Но за-
ведующий фермой т. Солнцев 
оприходовал только '7 ягнят. 

Спрашивается, почему правле-

ние не контролирует работу 
заведующего фермой? 

Мое требование к прав-

лению колхоза - решитель-

но положить колец этим 

безобразиям, навести порядок 

на овцеферме. 
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Школа рабочей молодежи 

и комсомольская организация 
Решения XIX съезда партии 

предусматривают значительное 
расширение сети школ рабо-
чей молодежи, повышения их 

роли в системе народного об-
разования. 

Учительский коллектив шко-

л ы рабочей молодежи, решая 
поставленную перед ним зада-

чу, встречается с рядом труд-
ностей. Ведь нужно организо-
вать массовый набор учащих-

ся, воспитать у молодых ра-
бочих стремление к учебе. 
Все зто сделать одни учителя 

без помощи комсомольских ор-
ганизаций не в силах. 

В пашем городе насчиты-

вается свыше трех тысяч мо-
лодых рабочих и служащих, 

которые должны учиться в об-
щеобразовательных школах. 

Однако школы посещают 
лить сотни молодых произ-
водственников. Кто в Этом Ви-

новат? Конечно, не одни толь-

ко учителя. IIовпнны н этом 
н комсомолы кие организации, 

ив сумевшие поднять ха долж-
ную высоту воспитательную 

работу среда молодежи, орга-
низовать учебу юношей п де-
вушек в школах. Виноваты в 

этом и руководители 1гред-
приятий, которые мало прояв-

ляют заботы о6 образовании 
молодежи: не дают им подме-
ну по работе в вечерние сме-

ны, плохо решают вопрос о6 
открытии сменной школы ра-

бочей молодежи и т. д. 

Но беда не только. в этом, 
беда и в другом. Сейчас от-
крыты сменные классы, а мо-
лодежь поирежнему оставляет 
1пколу. Отдельные юноши и 
девушка, в том . числе и ком-

сомольцы, несерьезно относят-

ся к учебе. Они часто пропу-
скают занятии. В числе их —

члены ВЛКСМ В. Григорьева, 
А. Горева п некоторые дру-
гие. Хуже того, без уважи-
тельных причин оставили iпко-
лу А. Васильев, И. Васильев, бы иметь моральное право тре- жи N2. 

А. Михайлов, П. Фролов. Все-
го из состава учащихся на-
шей школы по неуважитель-

ным причинам выбыло более 
20 человек. 

Учиться и работать, конеч-

но; трудно. Но разве- мало в 
вашей стране людей, которые 
совмещают работу с учебой? 
Великий советский писатель 

А. М. Горький, страстно лю-
бивший книги, жаждавший 
попасть в университет, писал: 
«Если 6ы мне сказали: иди 
учись, но за зто мы будем те-

бя каждую неделю на площа-
ди бить палками, я принял 

6ы зто условие». Какая страсть 

к наука, какая жажда к зна-
ниям! Вот с кого нужно брать 
пример молодежи. И надо, ска-
зать, многие юноши п девушки 

следуют этому примеру. Среди 
них—учащиеся средней школы 

рабочей молодежи Ns 2 В. Яно-
ва, М. Герезникова, М. Дмит-
риева, А. Иванов, Н. Антипо-
ва, Л. Лебедева, Т. Осинни-
ков, Н. Васильева, Р. Ивано-
ва, С. Смирнов и другие. Они 
.учатся только на «5» п «4», 
являясь хорошими производст-

венниками. 
Чем должны помочь школе 

рабочей молодежи комсомоль-
ские организации? Прежде 
всего в воспитании у учащих-

ся стремления к знаниям, во-

левых качеств, коммунистиче-

ского отношения к учебе. Ведь 
многие бросают школу из-за 
недостатка этих качеств. 

Каждый факт непосещаемо-

сти комсомольцами занятий 
без уважительных причин, каж-

дый случай ухода с уроков, 
неявку на консультации нуж-

но обсуждать на комсомоль-
ских собраниях, бюро комсо-

мольских организаций. Комсо-
мольским руководителям, кото-

рые учатся в школе, нужно 

самим прежде всего быть в 
числе лучших учащихся, что-

боззать от мопопежи достойно-
го отношения к учебе. Лучших 
учащихся - производственников 
следует всячески поощрять (в 
приказе руководителя пред-

приятия, в стенгазете). Надо 
оргайизовывать вечера моло-
дежи, на которых 6ы отлич-
ники рассказывали как они 

совмещают учебу с работой на 
производстве. Р утсоводителям 
предприятвй нужно повышать 

квапдфикадпонвые разряды 

лучших учащихся, посыпать 
их па курсы по повышению 

квалификации п т. д. 

Долг комсомольских органи-

заций—вести точный учет по-

сещаемости п успеваемости 

учащихся. Секретари комсо-
молы ких организаций обязаны 
чаще бывать в школе и конт-

ролировать учебу молодых ра-
бочих, помогать им. В обще-
житиях руководители комсо-

мольских организаций должны 

интересоваться тем, как соз-

даны условия для учебы мо-

лодых' рабочих, как они вы-
полыятот домашние задания, 

есть ли отдельная комната для 

занятий. 
Задача комсомолы ких орга-

низаций — знать всех моло-
дых рабочих и служащих, ко-
торые должны учиться. Необ-
ходимо постоянно вести разъяс-

нительную работу н общежи-
тиях, на предприятиях п в 

учреждениях о значении об-
разования, о том, что нашей 
стране нужны грамотные л1о 

ди. Необходимо потребовать от 

хозяйственных руководителей, 
чтобы они предоставили зда-
ние для сменной школы рабо-
чей молодежи. Тогда мы ус-

пешно выполним почетную за-

дачу, поставленную партией: 
сделать всех рабочих культур-

ными, образованными. 

Г. Венедиктов, 
директор Сланцевскоiгсред- 
вей школы рабочей молоде-

В исполкоме областного Совета 
Исполком Леноблсовета об-

судил вопрос о ходе строи-
тельства парников п теплиц в 

колхозах области. Отмечено, 
что план строительства вы-
полняется крайне неудовлет-

ворительно. Кроме того, в 
большинстве ' хозяйств не ор-
ганизовано изготовление тор-

фоперегнойных горшочков. 
Невыполнение заданий по 

строители тву парников д теп-
л иц, плохая организация из 

готовления торфоперегно€fiных 
горшочков объясняются тем, 

что райисполкомы, директора 

МТС п Областное управление 
сел ы кого хозяйства не обес-
нечилп должного руководства 

этими работами, не оказывают 

необходимой помощи колхозам. 
Нужно решительно улучшить 

руководство овощеводством за. 
щищениого грунта и устано-

вить повседневный контроль 

за ходом строительства пар-

ников и теплиц. 
Чтобы внедритьпередовые 

способы технического обогре-
ва парвгiкон, следует в корот-

кий Срок закончить исследо-

вательские работы по выявле производившие посев кукуру-
нию местных тепловых д знер- вы в 195,3 году, получили вы-
гетических ресурсов. сокпе урожаи, а квадратно -

Исполкомам райсоветов, ди-

ректорам МТС предложено н 

течение зимнего периода орга-
низовать семинары, экскур-

сии председателей колхозов п 

бригадиров -овощеводов защи-

щенного грунта в передовые 
хозяйства для ознакомления 

с усовершенствованными кон-
струкциями теплиц и парни-

ков, с новыми прогрессивными 

способами технического обо-
грева, а также с достижения-
ми в области агротехники вы-

ращивания высоких урожаев 
ранних овощей и рассады. 

(Iсполком Леноблсовета обя-
зал Областное управление сель-

ского хозяйства, райисполко-
мы п директоров МТС обеспе-
чить выполнение плана, уста-
новленного на 1954 год по 

закладке парников и теплиц. 

Опыт многих колхозов по 

возделыванию кукурузы на 

силос показал, что Эта высо-

коценная культура является 

важным резервом быстрейше-
го увеличения -кормовой базы. 
Многие хозяйства области, 

гнездовой метод посадки поз-

волил максдмалы го механизи-

ровать работы по ее возделы-

ванию. 

В цепях обеспечения про-

дуктивного скота высококаче-

ственным силосом и зеленым 

кормом исполком областного 
Совета утвердил план посева 

кукурузы в 1954 году. 

Райпсиолкомы п Областное 
управление сели кого хозяй-
ства обязаны в ближайшее 
время донести этот план до 

колхозов ц МТС, обеспечить 
ее размещение на лучгпих 

плодородных почках, в за щи-
щвиных от холодных ветров 

местах, организовать п прове-

сти в зимний период обучение 
работников МТС, председате-

лей колхозов п колхозников 

приемам выра щинания высо-
ких урожаен кукурузы, техни-
ке посева этой культуры квад-

ратно -гнездовым способом. 
Областное управление сель-

ского хозяйства в короткий 
срок должно составить агро-

технические указания для 

колхозов области по выращи-

ванию кукурузы на .силос. 

(ЛеиТАСС) 

Чехословацкая Республика. Общий вид етроящеЙся Вирекой пло-

тины. 
Фото Чехословацкого телеграфного агентства. 

„Вечно спокойная 
Юндинхз — одна из самых 

больших рек в Северном Ки-
тае. Раньте она называлась 
Удинхэ, что означает вечно 

неспокойная река. Ото назва-
ние целиком соответствовало 

действительности: каждый год 

река разливалась на десятки 

километров п смывала неуб-
ранный урожай. Поколения 
крестьян мечтали об усмвре-

нип буйной реки. Один за 
другим шли в Пекин ходоки, 

иногда вспыхивали голодные 

бугтты. 

Но ничего крестьяне не до-

бились. Произошло только сле-

дующее: один из императоров 
маньчжурской династии в на-

смешку поведен переименовать 

Удинхз в IОндднхэ, что озна-

чает вечно спокойная дека. 

Теперь, мол, больше не по-

смеете требовать обуздания 
вечно спокойной реки... 

Новое название укрепилось. 

а страдания крестьян, конеч-

но, несколько не уменьшились. 

С 1912 по 1949 год Юндинхз 
семь раз прорывала дамбы 
ниже Лугоуцяо и затопляла 

до шести тысяч квадратных 

километров земли. Ущерб, еже-

годно причинявш ийсн наводне-

ниями, был очень велик. В 
1917 и 1939 годах одновре-

менно с разливолт реки Да-
диихз произошли особенно 
серьезные наводнения. Тогда 
была затоплены районы горо-
да Тяиьцзиня, прервато сооб-
щение между Пекином п Тянь-
цзинем, а илом и песком за -

с, 

сорены морские и речные фар-
ватеры. 

Только народной власти 

оказалось по силам осу щест-
нить вековую мечту китайских 
крестьян. 

Ю ндднкэ протекает по 
ущелью Гуаньтиншань между 

двух гор. Здесь предстояло 
построить плотину высотой н 
45 метров, а в скалах про-
бить тоннель длиной в 495,5 
метра д соорудить восемь 
шлюзов для_ регулирования 

подачи воды из водохранилища 
в водоотводный канал. Для 
этого нужно было вынуть поч-

ти полтора миллиона кубо-
метров земли п камня. 

«Успешное завершение пла-

на строительных работ, — ра-

портовали недавно строители 

Гуаиьтинского водохранилища 

председателю Центрального 
народного правцтелытва това-
рищу Мао Цзз-дуну, — кладет 
начало избавлевито от стихий-
ных бедствий миллионов лю-

дей, проживаiощик на обоих 
берегах Юндинхз, и обеспечи-
вает им счастливую жизиь. 

— Когда смотришь на пло-
тину, сердце радуется, - го-
ворит главный инженер строи-
тельства 1'ао Цзин-ггиь. — Од-
нако сооружение ее — только 
первая часть наших планов. 
На реке будет построена 
электростанция, на берегах 
искусственного озера зацветут 

фруктовые сады, по каналам 
вода пойдет накрестьянские 
поля. Н. Константинов. 

Редактор И. АШМАНЕЦ 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 

Сланцевская автотранспортная контора „Леноблавто-
треста" доводит до сведения населения, что с 28 декабря 
1953 года открыто ежедневное движение пассажирского 
таксомотора по маршруту Сланцы--Новоселье через Гостицы. 

РАСПИСАНИЕ ДВИЯСЕНIIЯ 

Город Сланцы (площадь около клуба горняком) --время 

отправления-6.40 гг 16.00. 
Новоселье-время отправления-9.20 гг 18.30. 
Остановка -в каждом населенном пункте. 

Сланцевская автотранспортная контора 
„Леноблавтотреста". 

СЛАНЦЕВСКИЙ РАЙФИНОТДЕЛ обязывает всех лиц, зани-

магощихся кустарно-ремесленным промыслом, до 5 января 
1954 года выбрать в Райг1ю регистрационные удостоверения 
на право занятия промыслом в 1954 году. 

Рабочие, слунсащгге, члены промыслово-кооперативных 

артелей, пенсионеры п инвалиды от выборки регистрацион-

ных удостоверений не освобождаются. 
На 1954.год обязаны также выбирать регистрационные 

удостоверения колхозники, рабочие и служащие, проживаю-

щие в сельской местности. 
Регистрационные удостоверения выдаются по ппсьаген-

ному заявлению кустарей и ремесленйиков с обязательным 
представлением паспорта, справки сельсовета, горсовета цли 

домоуправления гг одной фотокарточки. 
Лица, занимающиеся кустарно-ремесленными промысла 

ми беи -регистрационного удостоверения, подвергаются пгтра-

фу до 500 рублей. 
Райфинотдел. 
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